

## **FAQs für Instrumenten-Entdecker\*innen**

### **Wie melde ich mich an?**

Das [Anmeldeformular](#) kann über die Webseite der Musikschule heruntergeladen und ausgefüllt als Mail-Anhang verschickt werden. Alternativ ist eine persönliche Anmeldung in unserem Sekretariat möglich. Bitte beachten Sie dabei die aktuellen Öffnungszeitenfinden auf unserer Website.

### **Warum sind die Instrumente nach „Füchsen“ und nach „Wölfen“ aufgeteilt?**

Manche Instrumente sind erst ab einer bestimmten Körpergröße bzw. ab einem bestimmten Alter spielbar. Bei Blasinstrumenten spielt auch der Zahnwechsel eine Rolle für das Einstiegsalter. Deshalb haben wir zwei Instrumentenpakete geschnürt: Die „Instrumentenfüchse“ für Kinder im ersten und zweiten Schuljahr und die „Instrumentenwölfe“ für Kinder zwischen 7 und 10 Jahren.

### **Wie läuft die „Erkundungstour“ ab?**

Bei der Erkundungstour handelt es sich um ein „Instrumentenkarussell“. Die Kinder werden in Gruppen eingeteilt und probieren jede Woche mit Ihrer Gruppe ein anderes Instrument aus dem gewählten „Instrumentenpaket“ (Füchse oder Wölfe) aus. Die Füchse probieren jedes Instrument an jeweils zwei aufeinanderfolgenden Terminen aus, die „Wölfe“ jeweils nur einmal. Sie erhalten vor Beginn der Erkundungstour einen Zeit- und Raumplan, dem Sie entnehmen können, welches Instrument Ihr Kind an welchem Termin mit seiner Gruppe ausprobieren kann.

Den Abschluss der Erkundungstour bilden zwei Beratungsterminen, an dem Sie und Ihr Kind von unseren Lehrkräften umfangreiche Infos zu den ausprobierten Instrumenten erhalten.

### **Wie werden die Instrumente für das „Instrumentenlabor“ gewählt?**

Im Anschluss an den zweiten Beratungstermin können wählen die Kinder zwei Instrumente (Erst- und Zweitwunsch) aus dem Instrumentenpaket Ihrer Entdeckertour auswählen. Im Instrumentenlabor werden die Kinder dann in einem ihrer Wahlinstrumente weiterhin 60 Minuten in einer Kleingruppe zum gewohnten Termin unterrichtet. Ein Leihinstrument ist im Unterrichtsentgelt enthalten. Wenn es pädagogisch sinnvoll ist, besteht außerdem die Möglichkeit, die Gruppe zeitweise aufzuteilen und jede Teilgruppe statt 60 Minuten je 30 Minuten zu unterrichten.

### **Wie läuft das Ensemblespiel im „Instrumentenlabor“ ab?**

Wenn die Kinder nach einigen Wochen im Instrumentenlabor mit ihren Instrumenten etwas vertrauter sind und die ersten Töne spielen können, treffen sich verschiedene Instrumentalgruppen mit ihren Lehrkräften innerhalb der Unterrichtsstunde zum gemeinsamen Ensembleunterricht und lernen dort erste Grundlagen des Zusammenspiels. In der Regel wird die Unterrichtszeit dann in 30 Minuten Instrumentalunterricht und 30 Minuten Ensembleunterricht aufgeteilt. Zum Abschluss des Entdeckerjahrs bereiten die Gruppen ein gemeinsames Abschlussvorspiel vor.

### **Kann mein Kind auch direkt mit seinem Wahlinstrument im Instrumentenlabor beginnen?**

Wenn in den Instrumentalgruppen noch freie Plätze vorhanden sind, besteht nach der Erkundungstour die Möglichkeit eines Quereinstiegs in das Instrumentenlabor.

### **Besteht eine Kündigungsmöglichkeit während des einjährigen Kurses?**

Nach Beendigung der Erkundungstour besteht die Möglichkeit, zum Ende des Monats zu kündigen.

### **Wie geht es nach Ende der Instrumenten-Entdecker\*innen weiter? Kann mein Kind mit seinem Wahlinstrument in den Hauptfachunterricht an der Musikschule wechseln?**

In den meisten Fällen können die Kinder nach Ende des Instrumentenlabors direkt mit dem regulären Instrumentalunterricht wechseln und dort den Unterricht auf ihrem Wunschinstrument fortsetzen. Allerdings können wir das manchmal aufgrund von Wartelisten in bestimmten Fächern (vor allem bei den Streichern und Gitarren) aber nicht in jedem Fall garantieren und es muss notfalls eine Wartezeit in Kauf genommen werden. Auf jeden Fall besteht für die Kinder die Möglichkeit, in den Ensembles weiterhin zu musizieren.

### **Kann mein Kind alle Instrumente, also die der Füchse und der Wölfe, ausprobieren?**

Das geht wegen der Alterszuordnung leider nicht, außerdem werden die Unterrichtstermine der Füchse und Wölfe synchronisiert zur gleichen Zeit angeboten. Wenn ein Kind sich für ein Blasinstrument interessiert und bei Beginn der Instrumenten-Entdecker\*innen dafür noch nicht die physischen Voraussetzungen mitbringt, kann es sinnvoll sein, zuerst die Instrumentenfüchse und im zweiten Jahr die Instrumentenwölfe zu belegen.

### **Warum dauert der Kurs vom Oktober bis September?**

Die Instrumenten-Entdecker\*innen orientieren sich am Turnus des instrumentalen Hauptfachunterrichts der Musikschule, der sich in die Halbjahre Oktober-März und April-September gliedert. Damit wird nach Ende des Entdeckerjahrs ein direkter Übertritt in den Instrumentalunterricht ermöglicht.